



岡 賢治社長

86年（接触媒質自給式斜角探触子、接触媒質自給式厚さ計探触子）、87年（広帯域探触子）――等を製造開始、88年には世界に先駆けた最小探触子（ちび太くん&ペちゃ子さんの製造に成功した。その後もS.H.波探触子、コンポジット探触子、アレイ探触子、ポリスチ

86年（接触媒質自給式斜角探触子、接触媒質自給式厚さ計探触子）――等があげられる。つまり、付加価値のある製品の販売拡大にある。顧客の要望に對応した製品など、当社の強みである熟練技術に対し、顧客ニーズが根強いと感じている。

コロナ禍という現状をお踏まえ、非破壊検査にお率も改善している。これは、アレイ探触子の需要が増大する。アレイ探触子は、アレイ探触子の需要が増大する。

「ちび太くん&ペちゃ子  
さん」契機に飛躍

オンラインの企業を目指す

超音波探触子の国内専門メーカーとして知られる検査技術研究所（岡賢治社長）は今年4月で創立60周年という節目を迎えた。「より良い『超音波センサー』を供給するため、役員、社員が一丸となって努力する」を第一義とする同社のホームページ、カタログや会社案内には、ブルーを基調としてイルカの姿が描かれている。イルカといえば超音波を連想する。2001年に初代社長である金子重雄氏からバトンを引き継ぎ、この20年間、代表取締役社長を務めている岡社長に設立経緯から現況を語って頂いた。

当社は1961年4月、太陽物産が製造販売していた非破壊検査手法の一つである浸透探傷試験用標準試験片の試作開発や検定業務に従事していなかった。このため、この検査法の「標準試験片」を購入するには、専門的な知識と技術が必要となる。そこで、太陽物産は、この検査法の標準試験片を開発することに決定した。この検査法の標準試験片を開発するためには、まず、その検査法の原理と操作方法を理解する必要がある。そこで、太陽物産は、この検査法の原理と操作方法を理解するため、専門的な知識と技術を持つ人材を採用することに決定した。この検査法の標準試験片を開発するためには、まず、その検査法の原理と操作方法を理解する必要がある。そこで、太陽物産は、この�査法の原理と操作方法を理解するため、専門的な知識と技術を持つ人材を採用することに決定した。

## 徹底した短納期に実績

レン樹脂探触子 タイヤ  
探触子などの製造を行い  
現在に至っている。

とにかく、ちび太くん&  
ペチャ子さんは、振動子  
材料が水晶からPZT、  
ニオブ酸鉛へと小さくて  
軽い、高精度にならなかった  
小型化が可能になった  
要望によって、原子力  
電所の探傷に活用され  
ため、需要が急拡大し  
社のヒット商品になった

我が国の高度経済成長  
した結果、品質保証の  
期に多くの製造業が設備  
投資を装置の投資に集中  
や探触子が導入される

検査技術研究所



# 查技術研究所

創立60周年を迎えて

ともに、付加価値のある当社製品が顧客獲得に結びついた。こうした環境の中で現在では国内唯一の探触子メーカーとなり、探傷器メーカーなどからのOEM生産を行うなど、競合することなく良好な共存関係を築くことができた。

当社は、顧客に対し心がけているモットーがある。それは、徹底した短納期での納入。多品種でありますから少数製造のためコストがかかったとしても、極端な話、注文の翌日に納入可能であるなら「今すぐほしい」という企業が多い。当社の小回りを生かした展開が現在この実績につながった。